

Entrechats.

Puisque le jeu des combles est de mode, laissons au *Tintamarre* le soin de nous dire quel est le comble de la précaution :

"Avant d'avaler un sabre, et avaler d'abord le fourreau."

Du même journal :

"L'administration des postes demande des jeunes gens de dix-sept à vingt-cinq ans sans infirmités."

"Il faut être solide, aux postes."

Quelques journaux facétieux ont publié l'union de deux personnes dont les noms offraient un assez curieux rapprochement. C'était M. Chataignier, impasse de la Planchette, et Mlle Poirier, rue Copeau.

Le parrain, jovial menuisier, a prononcé un petit discours de circonstance :

"Mes enfants, dit-il, vous voilà liés par des *chènes* indissolubles. Quoique *peuplier* aux exigences d'un discours, je ne serai pas assez *platane* pour me taire. J'ai blanchi et n'ai plus comme vous des cheveux d'*édne*, déjà ma tête *tremble* : c'est ainsi qu'il vous faudra *hêtre*."

"En attendant que vos cœurs soient *noyer* dans la joie : vous avez du *pin* sur la *planche*."

"Que votre existence soit pleine de *charme* sur terre et *sureau* et soyez toujours du *bois* dont on fait les bons ménages."

Quelqu'un disait à un homme, qui avait fait de trop fortes libations à Bacchus : "Comme te voilà gris! — Gris? Comment veux-tu que je sois gris, puisque je n'ai bu que du vin rouge?"

Bambin précoce; un monsieur, dont le pied est fait au mètre, se présente dans l'antichambre. Toto baisse instinctivement les yeux; puis, après un instant de réflexion :

—Dis, m'sieu! tu veux bien me prêter un de tes souliers pour mettre dans la cheminée, ce soir? Ca en tiendra des affaires!..

C'était dans une petite localité de province, à onze heures du soir, par une affreuse obscurité, un voyageur se fait accompagner par un commissionnaire. L'étranger murmure entre ses dents qu'il sera en retard, que ce peut être pour lui un grand préjudice, s'il n'arrive pas à temps, et tous deux continuent de marcher presque à tâtons.

"Qui êtes-vous donc, lui dit le conducteur?"

—Je suis *clerc de notaire*.

—Vous feriez bien mieux d'être *clair de lune*, ça nous serait tort utile en ce moment."

YVES GIROUX

FABRICANT ET MARCHAND DE

CADRES,

CHROMOS,

GRAVURES

IMAGES PIEUSES, ETC.

847 RUE STE. CATHERINE.

Specialité de Cadres de tous les prix, de toutes les qualités et pour tous les goûts.

ADMINISTRATION.

On s'abonne au FARCEUR aux prix suivants : — un an, \$1.00; six mois, 50 cts; trois mois, 25 cts. Les abonnements sont invariablement payables d'avance. Adresser toutes communications à

H. BEAUGRAND.
24 rue St. Gabriel.
Montréal, P. Q.

Quatrains-Caricatures.



La corde de Farrell est maintenant à vendre. Sir John, dans son parti, pourrait bien l'employer : S'il n'a point de coquins à pendre, Il a plusieurs fous à lier.



Le saint *Courrier*, avec force coups d'encensoir, Annonçait, l'autre jour, en assez piètre prose, Que l'ami Langevin prenait le train du soir; Le traître ! il faut toujours qu'il prenne quelque chose!



Le *Nouveau-Monde* vient de perdre un rédacteur; Il s'est empoisonné : dans deux jours on l'inhume. —Il s'est empoisonné, ce cher diffamateur? L'imprudent, par mégarde, aura sucé sa plume!



CAUSERIE.

Vous savez sans doute qu'il y a eu dernièrement à Montréal, un examen spécial de tous ceux qui aspiraient à l'honneur d'être admis à l'étude du droit, afin de devenir plus tard avocats, si faire se pouvait.

Vous savez aussi que parmi ces braves aspirants à l'étude, il y en a eu " beaucoup d'appelés mais peu d'élus."

Le fait est que le nombre des blackboulés doublait, triplait même, celui des candidats heureux.

Les examinateurs prétendent, et fournissent des preuves à l'appui de leurs prétentions, que la plupart des candidats étaient d'une faiblesse, mais d'une faiblesse étonnante pour des hommes qui aspirent à endosser la livrée de la chicane. Lisez plutôt :

Les candidats avaient à fournir des réponses écrites à un long questionnaire sur des sujets de philosophie, d'histoire, de mathématiques etc.

Ils avaient, de plus, à traduire en version, vingt ou vingt-cinq vers de Virgile dont je cite ici les premiers, afin de mieux faire comprendre ce qu'il y avait d'absolument réjouissant dans la traduction de quelques uns des candidats.

Dixit; et avertens rosæ cervicæ refusit, Ambrosiacque comæ divinum vertice odorem Spiravere; pedes vestis defuxit ad imos; Et vera incessu patuit dea. Ille, ubi matrem Agnovit, tali fugientem est voce secutus :

Le No. 11 traduit :

" Elle dit; et se retournant, son cou au teint de rose brilla d'une vive lumière et de ses cheveux couleur d'ambroisie s'échappa un parfum gaileste!"

Le No. 19 traduit:—Attention!

" Elle dit : et en se retournant sa chevelure *ambrosée* reluisit (!) et ceux qui étaient auprès d'elle respirèrent de sa tête un odeur de la *pommade d'Ambroise* des dieux(!)"

Et il termine :

" Le temps me manque pour finir le reste."

Comment trouvez vous le parfum *gaileste* et les cheveux couleur d'ambroisie?

Et la *pommade d'Ambroise* donc?

Le pauvre garçon qui a commis celle-là comprit qu'il avait, d'un bond, atteint le sublime du genre et il avoue franchement que "le temps lui manque pour finir le reste."

Avocat! Allons donc! C'est pharmacien-parfumeur qu'il devrait être ce candidat-là.

Passons à l'histoire.

On demande de nommer les rois des maisons des Plantagenets, des Tudors et des Guelfes qui ont régné en Angleterre.

Le candidat répond avec une modestie digne d'une meilleure cause :

" Je n'ai jamais appris l'histoire de cette manière-là. Mes idées sont déjà assez embrouillées sans que je tente le sort sur ce point."

Un autre affirme que Ferdinand de Lesseps est un auteur célèbre par ses *livres littéraires* qui vivait sous Louis XIV. Un deuxième en fait un grand naturaliste du siècle dernier.

You pay your money and you take your choice.

Je pourrais en citer de cette force-là pendant deux heures, mais je crois que cela suffira pour exonérer les examinateurs de l'accusation de sévérité que l'on serait tenté de formuler contre eux, en voyant le grand nombre de candidats blackboulés.

—Nous n'avons pas manqué dans ces derniers temps de mariages excentriques, mariage au bas de l'escalier, mariage aux lanternes, voici venir avec la saison des neiges, le mariage en traîneau.

La cérémonie vient d'avoir lieu aux environs de Leetonia (Ohio). Qu'elle ait été également désirée par les deux parties contractantes, le révérend qui a prononcé le mariage ainsi que l'époux, affirment la chose avec énergie, l'épouse au contraire, qualifie cette union de mariage forcé et déclare que la formule légale a été prononcée contre sa formelle volonté.

Voici la version de la jeune mariée : "Le 26 décembre à deux heures après minuit, moi, miss Anderson de Leetonia, je montai dans le traîneau de M. Weeden.

(Deux heures du matin, petite imprudente, c'est un peu tard ou un peu matin, si vous préférez. Et, sans être trop curieux, qu'alliez-vous faire dans cette galerie?)—Mais c'est bien simple, M. Weeden devait me conduire chez sa mère, à Columbian, et où nous devions rejoindre un "party."

"Eh bien, figurez-vous, qu'au lieu de me conduire à Columbian, M. Weeden fait signe à un ministre qui monte dans le *sleigh* et auquel il demande de nous marier. J'ai été tellement saisie de cette proposition inattendue que je n'ai pas eu la force de m'opposer à rien, le ministre nous a marié sur la grande route et je me suis laissée traîner à l'autel, pardon, à l'hôtel."

Le révérend Alexander raconte lui, qu'il a été appelé dans le *sleigh* de M. Weeden pour prononcer un mariage et que les deux jeunes gens n'ayant pu produire de "licence" il n'a consenti à les marier que de l'autre côté de la frontière de l'Ohio, qui exige cette pièce pour la conclusion de toute raison valable.

On affirme que le frère de miss Anderson est venu demander compte de sa conduite au trop commode pasteur, et qu'à la suite de l'explication intime que les deux messieurs ont eue ensemble, le jeune homme doit comparaître prochainement devant la cour de justice.

Le mari est désolé et la mariée envolée.

Entrechats.

La dernière boutade de bébé.

Le bébé en question est une fillette de six ans qui faisait hier avec gravité sa page d'écriture.

Tout à coup, elle s'arrête et, d'un air sérieux :

—Dis donc, maman.

—Que veux-tu?

—Pourquoi donc qu'on n'écrit *coler* qu'avec un *l*, puisque les oiseaux en ont deux?

Un brave homme vient de perdre un procès qui durait depuis plusieurs années. Après avoir parcouru la libelle du jugement :

—Attendu ceci. . .

—Attendu cela. . .

—Attendu autre chose. . .

—Attendu... attendu...

—Sapristi! s'écrie le plaideur, je ne m'étonne plus qu'ils m'aient fait attendre si longtemps!

—Que dit un père à son fils qui lui offre, avec politesse, les œuvres d'un critique d'art célèbre, et nouvellement académicien, et un poisson généralement mariné?

—Je te remercie pour *ton Taux* et *ton thon*.

Le soir, en famille, Toto est tranquillement assis à côté de son père, qui lit le journal à haute voix, pendant que la mère fait de la broderie.

Dans l'article que lit le père—une causerie artistique—il est question à diverses reprises du "Mariage de Figaro."

—Tiens, dit l'enfant interrompant, l'autre soir, sur une affiche, j'ai lu qu'on allait jouer les "Noces de Figaro" Est-ce que c'est la même chose, dis, papa? —Pas tout à fait, dit le père, sans y mettre ou y voir de malice.

—Je vous crois, intervient la mère d'un ton plein d'intentions amères; c'est même tout à fait le contraire.. la noce et le mariage.

Le mari (à part).—Bing!..

On dit qu'en Chine, chaque médecin est obligé, la nuit, pour indiquer sa demeure à ceux qui peuvent avoir besoin de ses services, de tenir allumées à sa porte autant de lanternes qu'il a tué de malades dans le cour de sa carrière.

Voici sur ce sujet une jolie anecdote :

Un soir, un Européen habitant l'Ékin, cherchait à travers la ville un médecin pour un de ses domestiques tombé malade dans la nuit; il courait depuis une heure, rebuté par le grand nombre de lanternes accrochées au-dessus de toutes les portes, lorsque le modeste éclairage de l'une d'elles le décida; trois lanternes seulement s'y balançaient mélancoliquement à la brise.

L'Européen réveille le médecin. le fait habiller à la hâte et l'emmène en courant.

—Fils d'Esculape, lui dit-il en chemin, ne trouvant rien de plus oriental tu dois être le meilleur médecin de cette immense cité.

—Pourquoi cela, étranger?

—Parce que tu n'as que trois lanternes à ta porte, tandis que tes collègues comptent les leurs par douzaines.

—Ce n'est pas cela, répondit flegmatiquement le médecin chinois, mais je n'exerce que depuis ce matin.

A l'époque du choléra, on défendait les légumes aqueux. "Nous mangeons pourtant bien de l'osille, dit naïvement une dame; mais ça a des queues petites!"